

[Für die deutsche Version klicken Sie hier](#)

ENGLISH

EVENTS

Conference „How is peace possible in Afghanistan now?“, Berlin (11 November 2019)

At the international conference “How can peace now be achieved in Afghanistan?” organised by the Heinrich-Böll-Foundation and taking place in Berlin on 11 November, Conrad Schetter will make a contribution on “The presidential elections in Afghanistan: Threat or opportunity for peace?”.

[Further information](#) | Contact: Conrad Schetter at conrad.schetter@bicc.de

Workshop “Stay, move-on, return”, Amsterdam (6–7 November 2019)

On 6 and 7 November 2019, Ester Serra Mingot will attend the workshop “Stay, move-on, return. Dynamics of mobility aspirations in contexts of forced displacement” at the Amsterdam Centre for European Studies (ACES) and present a paper there.

[Further information](#) | Contact: Ester Serra Mingot at ester.s.mingot@bicc.de

Talk “Post-conflict property restitution: Challenges in law and practice”, Bonn (29 October 2019)

Sandra F. Joireman, Weinstein Chair of International Studies, University of Richmond, gave a lecture on “Post-conflict property restitution: Challenges in law and practice” on 29 October at BICC.

Using case studies from diverse contexts such as Kosovo and Uganda, Professor Joireman examined whether property restitution is effective in getting people to return to their places of origin and suggested additional strategies to promote economic development after conflict.

[Further information](#) | Contact: Susanne Heinke at pr@bicc.de

BICC and INEF congratulate Herbert Wulf on his 80th birthday, Bonn/Duisburg (29 October 2019)

BICC and INEF (Institute for Development and Peace) warmly congratulated Professor Dr Herbert Wulf on his 80th birthday. He is still actively engaged in research as well as in an advisory capacity, amongst other things, as Associate Researcher with BICC and Adjunct Senior Researcher with INEF.

[Further information](#) | Contact: Susanne Heinke at pr@bicc.de

UN General Assembly side event: Countering illicit weapons and ammunition trafficking in Africa, New York (23 October 2019)

BICC together with the African Union (AU), the Economic Community of West African States (ECOWAS), the Regional Centre on Small Arms (RECSA), and the German Federal Foreign Office invited to a joint side event on enhancing cross-continental cooperation to counter illicit trafficking of weapons and ammunition in Africa at the 64th Session of the UN General Assembly First Committee on 23 October in New York.

The side event put the STG-PoA into perspective by focussing on strengthening cross-continental cooperation to counter illicit SALW trafficking. It further showcased a range of activities and resources that have been undertaken and developed in regard to SALW management and control across the African continent in support of the STG-PoA by the African Union, RECSA and ECOWAS.

Another part of the accompanying event was the BICC photo exhibition "Safety First" for communities in danger—Cross-border control of small arms" and the video "Keep the Safety on", which had already been presented at the Open Day of the Federal Foreign Office in Berlin in August this year.

[Further information](#) | Contact: Jürgen Brandsch at juergen.brandsch@bicc.de

National Training on physical security and stockpile management (PSSM) in Banjul, The Gambia (14–18 October 2019)

BICC, together with the Small Arms Division of the ECOWAS Commission, supported a national training on physical security and stockpile management (PSSM) with a special focus on the storage of ammunition for 20 participants from both the Gambian Armed Forces as well as the Gambian Police. This course, conducted by the German Verification Center (ZVBw) and financed by the German Foreign Office, aimed at using as well as tailoring international small arms and ammunition control standards to local contexts. It follows an official request by the Gambian government earlier this year to the ECOWAS Commission to support the nation's weapons and ammunition storage capacities. It was funded by the German Federal Foreign Office.

Contact: Karl Wagner at karl.wagner@bicc.de

UN-Day in Bonn (12 October 2019)

The 17 Sustainable Development Goals (SDGs) with the motto “Leaving no one behind”, were the topic of the United Nations Day in the market square of the City of Bonn. BICC participated with an information stand in tent 8, focussing on SDG 16 “Peace, Justice and Strong Institutions” and collected answers from visitors to the question of what they thought would be part of this goal. Among other things, diplomacy, civil conflict advice, a ban on all arms exports, freedom of expression and realism were mentioned.

[Further information](#) | Contact: Susanne Heinke at pr@bicc.de

Technical Review Meeting and 10th Anniversary of the ECOWAS Convention in Niamey, Niger (26–27 September 2019)

The Commission of the Economic Community of West African States (ECOWAS) together with BICC conducted a technical review meeting with 14 of 15 ECOWAS member states, represented by their national small arms control mechanisms (National Commissions) in Niamey to celebrate the 10th anniversary of the ECOWAS Convention on Small Arms and Light Weapons, Their Ammunition and Other Related Materials as well as to propel the Convention forward into the next decade of implementation. This conference, funded by the German Federal Foreign Office, informed about the current process of establishing a regional roadmap for small arms and ammunition control in the ECOWAS region.

Contact: Karl Wagner at karl.wagner@bicc.de

NEW PUBLICATIONS

[BICC \(Ed.\). \(2019\). *Annual Report 2019*. Bonn: BICC.](#)

[Etzold, B. \(2019\). *Fragmentierungen im Feld des Asyls. Alte Hürden und neue Hierarchien beim Arbeitsmarktzugang von Geflüchteten in Deutschland*. In: K. Binner & K. Scherschel \(Eds.\), *Fluchtmigration und Gesellschaft. Von Nutzenkalkülen, Solidarität und Exklusion \(Arbeitsgesellschaft im Wandel\)* \(pp. 149-168\). Weinheim Basel: Beltz Juventa.](#)

[Rudolf, M. \(2019\). *Organisierte Kriminalität als Fluchtursache: Lehren aus Lateinamerika* \(BICC Policy Brief series No. 7/2019\). Bonn: BICC.](#)

PRESS RELEASES

30 October 2019

[BICC Annual Report 2019 \ Research in the field and advisory activities in regions with ever-changing violent conflict settings](#)

29 October 2019

[BICC and INEF congratulate Herbert Wulf on his 80th birthday](#)

23 October 2019

[Begleitveranstaltung zur UN-Generalversammlung \ Den illegalen Waffen- und Munitionshandel in Afrika bekämpfen](#) (PDF, in German)

1 October 2019

[New publication \ Organised crime as a cause of forced displacement – Lessons learned from Latin America](#)

BICC IN THE MEDIA

25 October 2019

Deutsche Welle: [„Freibrief für deutsch-französische Rüstungsexporte?“](#), Marius Bales is quoted (in German)

24 October 2019

Deutschlandfunk Nova: [„Türkische Militäroffensive: Deutsche Waffen in Nordsyrien“](#), Interview with Marius Bales (in German)

22 October 2019

evangelisch.de: [„Experte: Europa müsste sich gegen Nato-Partner Türkei stellen“](#), Andreas Heinemann-Grüder is quoted (in German)

15 October 2019

Phoenix: [„Phoenix der Tag, u.a. Reaktionen zur türkischen Militäroffensive in Nordsyrien“](#), Interview with Andreas Heinemann-Grüder (in German)

14 October 2019

ARD Monitor: [„Weiterhin deutsche Rüstungsexporte an Erdogan“](#), with a quote by Max Mutschler (in German)

Deutsche Welle TÜRKIYE: ["Alman uzman Mutschler: AB'nin kararı önemli siyasi mesaj"](#), Interview with Max Mutschler (in Turkish)

11 October 2019

WDR 5 Tagesgespräch: [„Welche Wirkung hat der Friedensnobelpreis?“](#), Interview with Andreas Heinemann-Grüder (07:49min) (in German)

Phoenix (YouTube): [„Prof. Andreas Heinemann-Grüder zur Verleihung des Friedensnobelpreises in Oslo am 11.10.19“](#), Interview with Andreas Heinemann-Grüder (in German)

2 October 2019

NDR Info: ["Rüstungsspirale - US-Militärausgaben auf Rekordniveau"](#), Guest Article by Jerry Sommer (in German)

Front Page Africa Online: ["Liberia To Host Arms Control Meeting For Ecowas Member States"](#)

DEUTSCH

AKTIVITÄTEN

Konferenz „Wie ist Frieden in Afghanistan jetzt möglich?“, Berlin (11. November 2019)

Bei der von der Heinrich-Böll-Stiftung organisierten internationalen Konferenz „Wie ist Frieden in Afghanistan jetzt möglich?“, die am 11. November in Berlin stattfindet, wird Conrad Schetter einen Beitrag zum Thema „Die Präsidentschaftswahlen in Afghanistan: Bedrohung oder Chance für den Frieden?“ leisten.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Conrad Schetter unter conrad.schetter@bicc.de

Workshop „Aufenthalt, Aufbruch, Rückkehr“, Amsterdam (6.-7. November 2019)

Am 6. und 7. November 2019 wird Ester Serra Mingot an dem Workshop „Aufenthalt, Aufbruch, Rückkehr. Dynamik der Mobilitätsaspirationen im Kontext der Zwangsvertreibung“ am Amsterdam Centre for European Studies (ACES) teilnehmen und dort eine Publikation präsentieren.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Ester Serra Mingot unter ester.s.mingot@bicc.de

Vortrag „Rückgabe von Eigentum nach Konflikten: Herausforderungen in Recht und Praxis“, Bonn (29. Oktober 2019)

Sandra F. Joireman, Weinstein Lehrstuhl für Internationale Studien, Universität Richmond, hielt am 29. Oktober am BICC einen Vortrag zum Thema „Rückgabe von Eigentum nach Konflikten: Herausforderungen in Recht und Praxis“.

Anhand von Fallstudien aus verschiedenen Kontexten, wie dem Kosovo und Uganda, untersuchte Professorin Joireman, ob die Rückgabe von Eigentum hilfreich ist, um Menschen zur Rückkehr an ihren Herkunftsort zu bewegen. Zudem stellte sie zusätzliche Strategien zur Förderung der wirtschaftlichen Entwicklung nach Konflikten vor.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Susanne Heinke unter pr@bicc.de

BICC und INEF gratulieren Herbert Wulf zum 80. Geburtstag, Bonn/Duisburg (29 October 2019)

Ganz herzlich gratulieren das BICC (Bonn International Center for Conversion) sowie das Institut für Entwicklung und Frieden (INEF) Professor Dr. Herbert Wulf zum 80. Geburtstag. Unter anderem als Associate Researcher des BICC und als Adjunct Senior Researcher des INEF ist er nach wie vor in Forschung und Beratung aktiv.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Susanne Heinke unter pr@bicc.de

Begleitveranstaltung zur UN-Generalversammlung: Den illegalen Waffen- und Munitionshandel in Afrika bekämpfen, New York (23. Oktober 2019)

Anlässlich der 64. Tagung des Ersten Ausschusses der UN-Generalversammlung lud BICC mit der Afrikanischen Union (AU), der Wirtschaftsgemeinschaft Westafrikanischer Staaten (ECOWAS), dem Regionalen Zentrum für Kleinwaffen (RECSA) und dem Auswärtigen Amt am 23. Oktober in New York zu einer gemeinsamen Begleitveranstaltung ein.

Im Mittelpunkt stand die Stärkung der Zusammenarbeit bei der Bekämpfung des illegalen Waffen- und Munitionshandels in Afrika. Ziel der Begleitveranstaltung zur UN-Generalversammlung war, die Kontinent-übergreifenden Zusammenarbeit zur Bekämpfung des illegalen SALW-Handels zu stärken. Dafür wurden eine Reihe von Aktivitäten und Maßnahmen der Afrikanischen Union, RECSA und ECOWAS vorgestellt, die der besseren Verwaltung und Kontrolle von Kleinwaffen und leichten Waffen auf dem gesamten afrikanischen Kontinent dienen.

Ebenfalls Teil der Begleitveranstaltung war die BICC-Fotoausstellung "'Safety First' für Gemeinden in Gefahr – Grenzüberschreitende Kontrolle von Kleinwaffen" und das Video "Keep the Safety on", die bereits beim Tag der Offenen Tür des Auswärtigen Amtes in Berlin im August dieses Jahres präsentiert worden waren.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Jürgen Brandsch unter juergen.brandsch@bicc.de

Nationales Training für physische Sicherheit und Lagerverwaltung (PSSM) in Banjul, Gambia (14.-18. Oktober 2019)

Gemeinsam mit der Kleinwaffenabteilung der ECOWAS-Kommission unterstützte das BICC ein nationales Training zum Thema physische Sicherheit und Verwaltung staatlicher Waffen und Munitionsbestände (PSSM) mit besonderem Schwerpunkt auf der Lagerung von Munition. Der Teilnehmerkreis bestand aus 20 Vertreterinnen und Vertretern der gambischen Streitkräfte und Polizei. Ziel dieses vom Zentrum für Verifikationsaufgaben der Bundeswehr (ZVBw) durchgeführten und vom Auswärtigen Amt finanzierten Kurses war, internationale Normen für Kleinwaffen und Munitionskontrolle anzuwenden und auf den lokalen Kontext abzustimmen. Dies geschah in Einklang mit der offiziellen Aufforderung der gambischen Regierung an die ECOWAS-Kommission, die Waffen- und Munitionslagerkapazitäten des Landes zu unterstützen.

Kontakt: Karl Wagner unter karl.wagner@bicc.de

UN-Tag in Bonn (12. Oktober 2019)

Der Tag der Vereinten Nationen der Stadt Bonn auf dem Marktplatz stand erneut im Zeichen der 17 nachhaltigen Entwicklungsziele (SDGs) – mit dem Motto „Leaving no one behind – Niemanden zurücklassen“. BICC beteiligte sich in Zelt 8 mit einem Infostand, der vor allem dem Nachhaltigkeitsziel 16, „Frieden, Gerechtigkeit und starke Institutionen“ gewidmet war und sammelte Antworten der Besucher auf die Frage, was ihrer Meinung nach zu diesem Ziel dazu gehören würde. Genannt wurde unter anderem Diplomatie, Zivile Konfliktberatung, Verbot sämtlicher Waffenexporte, freie Meinungsäußerung und Realismus.

[Weitere Informationen](#) | Kontakt: Susanne Heinke unter pr@bicc.de

Review-Meeting und 10-jähriges Jubiläum der ECOWAS-Konvention in Niamey, Niger (26.-27. September 2019)

Die Kommission der Wirtschaftsgemeinschaft westafrikanischer Staaten (ECOWAS) führte zusammen mit dem BICC ein technisches Review-Meeting der nationalen Kleinwaffenkontrollmechanismen (Nationalkommissionen) in Niamey durch. An dem Treffen beteiligten sich 14 von 15 ECOWAS-Mitgliedstaaten. Es fand aus Anlass des 10. Jahrestages des ECOWAS-Übereinkommens über Kleinwaffen und leichte Waffen, Munition und verwandte Materialien statt und diente dazu, dessen Umsetzung auch im kommenden Jahrzehnt voranzutreiben. Die vom Auswärtigen Amt finanzierte Konferenz informierte vor allem über den aktuellen Prozess für einen regionalen Fahrplan zur Kleinwaffen- und Munitionskontrolle in der ECOWAS-Region.

Kontakt: Karl Wagner unter karl.wagner@bicc.de

NEUE PUBLIKATIONEN

[BICC \(Ed.\). \(2019\). *Annual Report 2019*. Bonn: BICC.](#)

[Etzold, B. \(2019\). *Fragmentierungen im Feld des Asyls. Alte Hürden und neue Hierarchien beim Arbeitsmarktzugang von Geflüchteten in Deutschland*. In: K. Binner & K. Scherschel \(Eds.\), *Fluchtmigration und Gesellschaft. Von Nutzenkalkülen, Solidarität und Exklusion \(Arbeitsgesellschaft im Wandel\)* \(pp. 149-168\). Weinheim Basel: Beltz Juventa.](#)

[Rudolf, M. \(2019\). *Organisierte Kriminalität als Fluchtursache: Lehren aus Lateinamerika \(BICC Policy Brief series No. 7/2019\)*. Bonn: BICC.](#)

PRESSEERKLÄRUNGEN

30. Oktober 2019

[BICC Jahresbericht 2019 \ Feldforschung und Beratungsaufenthalte in Regionen mit volatilen Gewaltkonflikten](#) (PDF)

29. Oktober 2019

[BICC und INEF gratulieren Herbert Wulf zum 80. Geburtstag](#) (PDF)

23. Oktober 2019

[Begleitveranstaltung zur UN-Generalversammlung \ Den illegalen Waffen- und Munitionshandel in Afrika bekämpfen](#) (PDF)

1. Oktober 2019

[New publication \ Organised crime as a cause of forced displacement – Lessons learned from Latin America](#) (auf Englisch)

BICC IN DEN MEDIEN

25. Oktober 2019

Deutsche Welle: [„Freibrief für deutsch-französische Rüstungsexporte?“](#), mit einem Zitat von Marius Bales

24. Oktober 2019

Deutschlandfunk Nova: [„Türkische Militäroffensive: Deutsche Waffen in Nordsyrien“](#), Interview mit Marius Bales

22. Oktober 2019

evangelisch.de: [„Experte: Europa müsste sich gegen Nato-Partner Türkei stellen“](#), mit einem Zitat von Andreas Heinemann-Grüder

15. Oktober 2019

Phoenix: [„Phoenix der Tag, u.a. Reaktionen zur türkischen Militäroffensive in Nordsyrien“](#), Interview mit Andreas Heinemann-Grüder

14. Oktober 2019

ARD Monitor: [„Weiterhin deutsche Rüstungsexporte an Erdogan“](#), mit einem Zitat von Max Mutschler

Deutsche Welle TÜRKIYE: ["Alman uzman Mutschler: AB'nin kararı önemli siyasi mesaj"](#), Interview mit Max Mutschler (auf Türkisch)

11. Oktober 2019

WDR 5 Tagesgespräch: [„Welche Wirkung hat der Friedensnobelpreis?“](#), Interview mit Andreas Heinemann-Grüder (07:49min)

Phoenix (YouTube): [„Prof. Andreas Heinemann-Grüder zur Verleihung des Friedensnobelpreises in Oslo am 11.10.19“](#), Interview mit Andreas Heinemann-Grüder

2. Oktober 2019

NDR Info: ["Rüstungsspirale - US-Militärausgaben auf Rekordniveau"](#), Gastartikel von Jerry Sommer

Front Page Africa Online: ["Liberia To Host Arms Control Meeting For Ecowas Member States"](#) (auf Englisch)

Follow @BICC_Bonn on Twitter/
Folgen Sie @BICC_Bonn auf Twitter
twitter.com/BICC_Bonn

Please do not reply to this email; this address is not monitored. Please use pr@bicc.de for any inquiry.

The newsletter is not displayed correctly? Please contact: pr@bicc.de